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Hacienda entregó primeros datos concretos del proyecto sobre nuevo sistema de financiamiento educacional 

Fin del CAE: ministro Mario Marcel explica 
por qué el nuevo sistema FES es un 

“fondo revolvente”” 
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E: martes el ministro de Hacien- 

  

da Mario Marcel explicó de qué se 
trata el proyecto del gobierno que 

pone fin al CAE, el que será reempla- 
zado por el nuevo sistema de Finan- 
ciamiento Público para la Educación 
Superior (FES). Fue enfático en decir 
que no se trata de “un crédito como ha- 
bitualmente uno lo entiende. No es un 
crédito en el cual hay un préstamo, hay 
un capital, una tasa de interés, sino lo 
que hay es un fondo revolvente”. Cómo 
dice que dijo. 

El concepto que quedó dando vuel- 
tas es qué es un fondo revolvente. 
Según lo anunciado por el Presidente 
Boric en cadena nacional los estudian- 
tes no pagarán arancel de sus carreras 
mientras se encuentren estudiando, 
“un año después de incorporados al 
mundo laboral, la o el beneficiario co- 
menzará a realizar una retribución que 
permitirá a otros estudiar en el futuro, 
que no podrá ser en ningún caso supe- 
rior a un 8% de sus ingresos. Y por un 
periodo proporcional al tiempo de su 
estudio”, dijo. “El que FES sea un fon- 
do revolvente significa que los aportes 
o beneficios que entrega se financian 
con los ingresos que tiene el propio 
instrumento, en este caso fundamen- 
talmente proveniente de los pagos que 
realizarán los egresados”, comentó 
Marcel a LUN. 

Ministro, ¿cómo se financiará 
el FES?2 

“El FES se va a financiar fundamen- 
talmente con los pagos que realicen 
los egresados. Ahora en el cuadro más 
general, cómo se financia toda la refor- 

  

4   
"Acá lo importante será la implementación porque 

la gente que está hoy con CAE seguirá con el CAE”, 

opina el economista Víctor Salas. 

ma, incluyendo FES y el fin del CAE, se 
financia con: primero, los pagos que 
realizan los beneficiarios; segundo, 
con la racionalización de las becas 
de aranceles que serán remplazadas 
gradualmente con este instrumento; 
tercero, con la racionalización de la 
gratuidad; y en cuarto lugar, se finan- 
cia con las ganancias de eficiencia que 
generará el finalizar con esta mecáni- 
ca de compra de cartera (del CAE), de 
acuerdo a la cual termina comprándo- 
se la cartera a precios superiores, y 
ese es un costo que termina pagando 
el fisco. Esos cuatro elementos combi- 
nados llevan a que en el flujo, los cos- 
tos que va a tener este sistema para el 
fisco no serán mayores, e incluso van 
a ser menores, que el sistema actual, 
y al calcularlo en valor presente va a 
tener un valor presente positivo en 
cerca de US$4 mil millones”. 

¿Cómo se va a garantizar 
que el FES no quede sin recur- 
sos por no pagos de los estu- 
diantes? 

“Esto se garantizará fundamen- 
talmente porque está previsto un 
mecanismo que vaya evaluando la 
sostenibilidad del instrumento y vaya 
recomendando ajustes en sus paráme- 
tros, ya sea de cobertura de la tasa 
de retribución, etcétera, que permitirá 
que se equilibre en el tiempo sin nece- 
sidad de aportes fiscales adicionales”. 

Juan Eduardo Vargas, vicerrector 
académico U. Finis Terrae y ex sub- 
secretario de Educación Superior, 
estima que el FES se deberá financiar 
“con recursos del Estado y que la ley 
de presupuestos de cada año deberá 
establecer hasta que supuestamente 
se alcance un grado de equilibrio que 
permita que el fondo se sostenga con 
las recuperaciones de los créditos”, 
en un sistema donde “la solidaridad 
se entiende como el pago adicional 
al monto de su deuda que harán algu- 
nas personas. Es decir, se espera que 
los egresados que tengan una buena 
trayectoria laboral terminen pagando 
un monto mayor que el que se les dio 
para financiar sus estudios, dado que 
se pagará un 89% (de los ingresos men- 
suales)”. 

El doctor en Economía y académico 
Usach, Víctor Salas, dice que un fondo 
revolvente equivale a “un fondo rota- 
torio, es decir, los recursos del fondo 
son para financiar a quienes estudien 
hoy, y estos deberán devolverlo cuando 
terminan, y así con los que vienen. ¿De 
dónde sale el dinero de este fondo? 
Lo pone el Estado. Acá lo importante 
será la implementación porque la gen- 
te que está hoy con CAE seguirá con el 
CAE porque cambiarse al sistema FES 
significará que tendrás que liquidar tu 
deuda con los bancos, por lo que el 
sistema no será tan fácil de financiar”. 
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El tiempo del 

gobierno se va 

acabando y, de 

a poco, quienes 

mandan se están 

dando cuenta de chica, que está a punto de 
que no han hecho transfigurarse un poco más. 

lo suficiente. 

Kenneth 

Bunker 

Saludo a la 

bandera 

de haber asumido, y a solo días de la 
megaelección regional y comunal de 

2025, el gobierno del Presidente Boric de- 
cidió presentar un proyecto para hacerse 
cargo del CAE. Para los partidarios oficia- 
listas la celebración será corta, sin embar- 
go. Una vez que se desmenuce el proyecto, 
y pase por la trasquiladora legislativa, es 
probable que lo aprobado sea sustancial- 
mente diferente a lo presentado. 

Incluso si la idea es celebrar el mero 
hecho de que algo finalmente se presentó, 
la situación no es mucho mejor. El balde de 
agua será tanto o más frío cuando la base 

de apoyo del gobierno se dé 
cuenta de que lo ingresado 
se aleja significativamente 
de lo prometido en campa- 
ña. Lejos de ser el espera- 
do perdonazo anticipado, se 
trata de un proyecto lleno de 
detalles, condiciones y letra 

Fe tavor dos años y medio después 

    

   
   
   

  

   

  

   
Es probable que el pro- 

yecto solo se haya presenta- 
do como un saludo a la ban- 

dera. Si el gobierno realmente se hubiese 
querido hacer cargo del asunto, en línea 
con lo anunciado en su campaña electoral, 
lo habría presentado al comienzo de su 
mandato, con suma urgencia, y apuntando 
a perdonar toda la deuda, sabiendo que lo 
propuesto sería necesariamente moderado 
por el proceso. 

El sinsentido tiene una explicación per- 
fecta. Lo que ocurre es que el tiempo del 
gobierno se va acabando y, de a poco, quie- 
nes mandan se están dando cuenta de que 
no han hecho lo suficiente. Por eso, están 
comenzando a sacar todas sus cartas a la 
mesa con el fin de dejar un registro. Es el 
punto en que ya no importa el resultado, la 
coherencia ideológica, la calidad técnica, o 
los efectos nocivos que puedan venir hacia 
adelante. 

Por todo lo anterior, es evidente que lo 
menos importante de este proyecto son los 
deudores del CAE.
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